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Молодежи — благоустроенные 
общежития

ПОСЛЕ трудового дня моло
дой рабочий идет в обще
житие. Он хочет, чтобы 

дом встретил его светом, чи
стотой, уютом. Он хочет, чтобы 
в его общежитии было все для 
интересного отдыха—и радио, и 
газеты, и шахматы, и спортивная 
площадка во дворе.

Разве не заслуживают таких 
бытовых условий наши рабочие, 
творцы машин, мастера сталева
рения, прославленные горняки?

— Конечно, заслуживают! — 
в один голос воскликнут хозяйст
венники и комсомольские активи
сты. Все согласны, что надо 
строить больше общежитий, до
бротных, красивых, удобных.

И все-таки у нас в области 
еще немало общежитий, которые 
не благоустроены, куда молодые 
рабочие идут неохотно. На фаб
рике «Уралобувь» молодежь по
селили в бывшие склады и полу- 
развалившиеся бараки. Общежи
тие по ул. Мичурина, № 158 надо 
либо сносить, либо срочно капи
тально ремонтировать. Однако 
жилищно-коммунальный отдел ни
чего не предпринимает. На за
воде резиновых технических изде
лий под общежитие № 33 при
способили явно негодное помеще
ние. Конечно, произвели кое-ка
кую реконструкцию, но это не 
спасло положение.

Нельзя сказать, что секретари 
комитета тт. Лежнина и Старши
нов не возмущались таким быто- 
устройством молодежи, не стави
ли вопрос в вышестоящих орга
низациях. Но грош цена возму
щениям, если юноши и девушки 
продолжают жить в неблагоустро
енных общежитиях, если от их 
законных требований отделы
ваются одними обещаниями.

Часто комсомольские активисты 
рассуждают так; что мы-де мо
жем сделать, если хозяйственни
ки неповоротливы. Да и некогда 
этим заниматься; надо выполнять 
план — вот лекцию думаем про
вести, громкую читку, шахматный 
турнир.

И лекции, и читки, и турниры, 
конечно, следует проводить. 
Но пойдет ли на них рабочий, 
если над его головой протекает 
крыша, если ему негде помыться, 
приготовить пищу? Едва ли пой
дет! Прежде всего нужно побес
покоиться об элементарном, о 
том, чтобы молодежь жила в че
ловеческих условиях.

Неверно, что комитету комсо- 
.мола не под силу решение «хо
зяйственных» вопросов. Год назад 
в общежитии при рудоуправлении 
Лебяжинского рудника города 
Нижнего Тагила было неуютно, 
нехватало мебели, в полупустых 
комнатах красовались грязные 
шторы и скатерти. Комитет ком
сомола рудника решил навести 
порядок в общежитии. Комитету 
помогла парторганизация. Вскоре

Металлолом-
Недавно на общем комсомоль

ском собрании было решено про
вести воскресник по расчистке и 
уборке территории завода и сбо
ру металлолома. И вот в одно из 
воскресений 48 комсомольцев и 
молодых рабочих дружно вышли 
«а воскресник.

Разделились по бригадам. Три 
бригады закрепили за машинами, 
которые отвозили металлолом 
до железнодорожного полотна. 
Две бригады производили рас
чистку и уборку территории. 
Комсомольцы Валеев и Покатов 
изъявили желание поработать на 

общежитие стало преображаться. 
В нем появились красивые стулья, 
кровати, шкафы, а потом и ков
ры, дорогие шторы, радиоприем
ник. Теперь молодые шахтеры 
гордятся своим общежитием и вы
ражают горячую благодарность 
своим товарищам — комсомоль
ским активистам.

Многое могут сделать для об
щежития энергичные, инициатив
ные активисты и не только члены 
культбытсовета, но и члены за
водского комитета, райкома и 
горкома комсомола. Это их де
ло—поднять молодежь на строи
тельство спортивной площадки при 
общежитии, добиться, чтобы са
ми жильцы следили за чистотой в 
комнатах, чтобы среди них не 
осталось нерях, нарушителей пра
вил социалистического обще
жития.

А ведь часто представители 
комсомольских организаций вме
сто того, чтобы действительно 
помочь в бытоустройстве молодых 
рабочих, занимаются бесконечной 
проверкой, составлением актов, 
обещаниями.

Не нужны в комсомоле такие 
бюрократические комиссии! Если 
уж пообещал член комитета по
беспокоиться о ремонте общежи
тия или приобретении какого-ли
бо оборудования, обязан выпол
нить свое обещание. Не может 
быть, чтобы хозяйственные орга
низации отказались благоуст
роить жилье молодых рабочих, 
чтобы у них не нашлось для это
го средств, если они встретятся 
с искренней заинтересованностью, 
настойчивостью активистов. Обра
щаться можно и нужно во все 
инстанции, вплоть до министерств.

Однако, заботясь о нуждах мо
лодежи, надо бороться и против 
иждивенческих настроений, кото
рые еще есть у отдельных това
рищей. Нельзя спокойно прохо
дить мимо фактов, когда жильцы 
общежитий ломают мебель, не со
блюдают чистоту, надеясь, что 
кто-то за ними уберет, кто-то обя
зан заменить изломанный стол 
или стул. Бороться с иждивенче
ством можно через культбытсове- 
ты, которые созданы при обще
житиях. Культбытсоветы и воспи
татели общежитий помогут так
же выявить многие недостатки в 
бытоустройстве юношей и деву
шек, подсказать пути их устране
ния.

После трудового дня молодой 
рабочий должен притти в свой 
родной дом — благоустроенное, 
уютное общежитие. Это станет 
обычным явлением, если комсо
мольские организации будут сме
ло отстаивать интересы юношей 
и девушек, бороться против без
душного, бюрократического отно
шения к тем, кто живет в обще
житии.

■государству
грейдере, которым устраняли не
ровности территории. На тракто
ре работал молодой тракторист 
Нестеров.

За день было собрано и отправ
лено государству 18 тонн метал
лолома. Это уже сверх месячного 
плана. Территорию завода приве
ли в образцовый порядок.

В. КИСЕЛЕВ, 
секретарь комитета 

комсомола Монетного 
ремонтно-механического 

завода Свердторфо- 
треста.
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дывают водонепроницаемую перегородку.

Колхоз «Ленинский завет», Арамильского района, закан
чивает постройку силосных траншей. Большую помощь в 
этой работе ему оказывают шефы—строители Уралхиммаш- 
завода. Члены сельхозартели имени Сталина этого же 
района начали силосование,

НА СНИМКАХ: 1. Колхозники сельхозартели имени 
Сталина Леонид Варнильцев и Алексей Горбунов прини
мают рожь для силосования. 2. Каменщик Уралхиммаша 
комсомолец Валентин Попов и Михаил Рамазанов укла-

ПЕРВЫЕ
Заготовить корм надо в сжа

тые сроки. Упустишь их — тра
вы перезреют, начнется непого
да, захлестнут другие работы.

Отчетливо сознавая это, невь
янские комсомольцы еще в на
чале весны бросили молодежи на
шей области клич — принять ак
тивное участие в выращивании 
кормовых культур, в уборке трав, 
развернуть соревнование на заго
товке кормов.

Сегодня мы можем сообщить, 
что юноши и девушки Невьян
ского района своими силами по
садили 50 гектаров кормовой ка
пусты, 27 гектаров кукурузы, 
подкормили посевы кормовых 
культур на площади в 390 гек
таров и провели поверхностное 
улучшение лугов на площади 
почти в тысячу гектаров. Эти 
цифры говорят о государственном 
отношении молодежи к подъему 
и развитию сельского хозяйства.

По-хозяйски заботятся о жи
вотноводстве комсомольцы и мо
лодежь колхоза имени В. И. 
Ленина. Они оборудовали лагеря 
для летнего содержания скота, 
послав на работу в животновод
ство Ц юношей и девушек, со
здали два звена по выращива
нию кормовых культур, вычистили 
три силосных ямы и уже заложи
ли 120 тонн силоса.

Недавно у нас состоялось со
вещание секретарей комсомоль
ских организаций района. На 
нем подвели итоги проделанному 
и наметили дальнейшие пути вы
полнения обязательств.

Комсомольцы колхоза имени 
Куйбышева, например, . кроме 
заготовки силоса, решили помочь 
артели отремонтировать живот
новодческие фермы. Они создали 
молодежные бригады по стогова-

Приступили к делу
Последнее комсомольское со

брание в колхозе имени Кали
нина было многолюдным. Повест
ка дня заинтересовала всю кол
хозную молодежь. Да и не уди
вительно: обсуждался вопрос об 
участии комсомольской организа
ции в заготовке кормов для жи
вотноводства.

С хорошим словом обратился к 
юношам и девушкам председа
тель колхоза Михаил Семенович 
Лобковский. Просто и деловито 
он сообщил о том, какие рабо
ты надо провести, чтобы обеспе
чить скоту сытую зимовку, Ска- 
зал, что правление надеется на 
помощь комсомольцев.

После выступления тов. Лоб- 
ковского молодежь тоже по-дело
вому обсудила свои возможности. 
Вот они; просить правление соз
дать специальную бригаду из 
комсомольцев и молодых колхоз
ников; своими силами заготовить 
500 тонн силоса; очистить 200 
кубометров силосных ям; ско

УСПЕХИ
нию и сгребанию сена, ремонту 
силосных сооружений. Здесь уже 
отремонтированы три силосных 
ямы и засилосовано 25 тонн зе
леной массы.

Заботятся о создании прочной 
кормовой базы все комсомоль
ские, в том числе и городские 
организации. На цементном заво
де создана молодежная бригада. 
Ее возглавил секретарь комитета 
тов. Лопатин. Молодые цементни
ки обязались засилосовать 650 
тонн зеленой массы и 80 тонн 
уже заложили.

В районе развернулось сорев
нование комсомольских организа
ций по заготовке кормов. Завое
вавшим первенство будет вру
чаться переходящий вымпел рай
кома ВЛКСМ. Организации, кото
рые займут вторые и третьи ме
ста, получат похвальные листы 
райкома комсомола.

Первые успехи в соревновании 
уже видны. Но много еще и не
достатков. Отдельные комсомоль
ские организации, например, кол
хозов «Авангард» и имени Ки
рова, мясокомбината и промком
бината, все еще составляют пла
ны да мероприятия. А практиче
ских дел не ведут.

Хочется сделать упрек и в ад
рес Кировградского горкома ком
сомола. Он плохо ’'организует 
'шефство промышленной молоде
жи над нашим районом.

Мы верим, что все эти недо
статки преодолимы. Уж если мо
лодежь решила помочь партии 
создать прочную кормовую базу 
для животноводства, она сдержит 
свое слово.

Ю. САПУНОВ, 
секретарь Невьянского 

райкома ВЛКСМ.

сить естественных трав на пло
щади 150 гектаров и на такой же 
площади сгрести сено.

Слова подкрепляются делами. 
Комсомольско-молодежная брига
да уже создана. Руководит ею 
бригадир Зинаида Кадникова. За
готовлено 40 тонн силоса. Очи
щена одна яма.

На собрании присутствовали 
шефы, комсомольские активисты 
Черноусовской фабрики имени 
Ногина. Они обещали свою по
мощь. В ближайший свободный 
день будет проведен воскресник 
по заготовке кормов.

Примеру калининцев последо
вали комсомольцы колхоза «Аван
гард» и имени Буденного. Там 
также проведены комсомольские 
собрания, и молодежь активно 
взялась за выполнение своих обя
зательств.

И. КАРПЕНКО, 
секретарь Белоярского 

райкома ВЛКСМ.

Так решили 
комсомольцы

24 июня собрался пленум Ка
менского райкома комсомола, 
чтобы обсудить, как комсомоль- 
'ские организации участвуют в 
'заготовке кормов. На пленум 
'были приглашены секретари ком
сомольских организаций МТС и 
колхозов, комсомольцы — спе
циалисты сельского хозяйства и 
культпросветработники.

Выступивший с докладом се
кретарь райкома Чуркин сначала 
рассказал, как справились орга
низации ВЛКСМ со своими зада
чами на весеннем севе. Большин
ство из них умело вело за со
бой молодежь и добилось хоро
ших результатов на севе. Однако 
есть и такие организации, кото
рые беззаботно, а иногда и без
ответственно относились к своим 
обязанностям.

Подобные явления есть и сей
час на заготовке кормов. Неко
торые организации все еще со
ставляют мероприятия, тогда 
как давно пора браться за прак
тические дела. Следует взять при
мер с комсомольцев колхозов име
ни Фрунзе, «Заветы Ленина», ко
торые хорошо выполняют свои 
обязательства — очистить по 5—6 
силосных ям, засилосовать по 
300—400 тонн зеленой массы.

Выступавшие в прениях крити
ковали комсомольцев шефствую
щих над колхозами предприятий. 
О том, что они часто обещают 
приехать в колхоз на воскресник, 
но не появляются там, говорила 
секретарь комсомольской органи
зации колхоза имени Фрунзе 
тов. Наумова.

Секретарь комитета ВЛКСМ 
Каменской МТС Гурин подчерк
нул, что райком должен помочь 
комсомольцам станции быстрее 
создать в бригадах комсомольские 
организации.

Пленум решил организовать 27 
июня районный воскресник по 
заготовке кормов, а июль объя
вить молодежным месячником 
уборки трав. Силами юношей и 
девушек района решено заложить 
'15 тысяч тонн силоса и для 10 
тысяч тонн зеленой массы очи
стить и построить силосные ямы. 
Кроме того, молодежь взялась 
застоговать 600 тонн соломы и 
ухаживать за посевами кукуру
зы на 138 гектарах.

В заготовке кормов примут уча
стие и школьники. Они будут со
бирать веточный корм.

Каменцы уже приступили к де
лу. В районе создано шесть моло
дежных бригад. Во многих кол
хозах начали силосование. Ком
сомольцы и молодежь сельхозар
телей имени Сталина и «Вперед 
к коммунизму» засилосовали уже 
более чем по сто тонн зеленой 
массы.

— Мы будем трудиться так, 
чтобы завоевать премию Цент
рального Комитета комсомола, — 
заявляют каменские комсомольцы.



2. И а холостом ходу
К востоку от Ирбита раскину

лись земли второго по величине 
колхоза в районе — имени Ки
рова. Их обрабатывают тракто
ристы Ирбитской МТС. В былые 
времена эта сельхозартель сла
вилась неплохими урожаями, а 
теперь она — самая отстающая 
в районе. Прежний председатель 
правления расточительно руково
дил хозяйством, запустил донель
зя животноводство. Не так давно 
колхозники «подписали ему об
ходную» и избрали своим руково
дителем посланца партии Васи
лия Матвеевича Овчинникова.

Нелегко пришлось, новому пред
седателю. Нехватало кормов. Их 
начали покупать уже с января, 
«ухлопав» на это, как говорят 
здесь, более ста тысяч рублей. 
Весна тоже не обрадовала киров
цев. Надо было приобретать се
мена. В отчетах значилось, 
что семенное зерно засыпано пол
ностью, но когда кинулись в ам
бары,—четырехсот центнеров не- 
хватило. Опять потребовались 
деньги. А в колхозе их нелишка. 
Более ста тысяч рублей лежит 
мертвым капиталом в недостро
енном кирпичном заводе. К тому 
же много средств нужно на 
строительство животноводческих 
помещений, овощехранилища, то
ков

Весенний сев в колхозе закон
чили с грехом пополам. Карто
фель садили до самой середины 
нюня. Но больше всего возму
щает никудышное качество поле
вых работ. Трудно встретить яро
вое поле которое было бы без 
просевов. Иногда они черными 
змейками вьются от начала и до 
конца массива, разбивая его на 
своеобразные длинные грядки. 
При виде их прохожие останав
ливаются, качают головой, бранят 
агрономов и трактористов.

В сельхозартели и тракторных 
бригадах МТС, работающих 
здесь, немало комсомольцев. В 
колхозе, например, их более три
дцати. Но деятельность этих чле
нов ВЛКСМ ни в какой мере не 
может быть сравнима с работой 
комсомольцев сельхозартели име
ни Ленина. Те—активные участ
ники управления хозяйством, во
жаки сельской молодежи, а эти 
стоят в стороне от производства, 
не возглавляют юношей и деву
шек.

Начнем с секретаря комитета 
ВЛКСМ колхоза Геннадия Ильи
ных. Прежде всего поражает его 
стариковская безразличность ко 
всему происходящему вокруг. 
Геннадия совсем не тревожит, хо
рошо посеяно или плохо, гото
вится колхоз к сенокосу или нет. 
Когда зашел разговор об артель
ном хозяйстве, секретарь комсо
мольского комитета односложно 
ответил:

— Неважны у нас хозяйствен
ные дела.

— Что так? — поинтересова
лись мы.

— Кто его знает. МТС, видать, 
плохо работает. Да и наши не
мало промахов дают.

— Картофеля-то много еще 
надо садить?

— Есть еще. Половину, пожа
луй.

— Ас подготовкой к сенокосу 
как?

— Не знаю,—откровенно при
знался Геннадий.

ПИСЬМА 
ИРБИТСКОГО 
РАЙОНА

ИЗ

Навряд ли нужны к этому ком
ментарии.

Оправдывая себя тем, что он— 
рядовой колхозник, Ильиных 
мыслит так: «Почему я должен 
влезать во все мелочи артель
ного хозяйства? Что мне больше 
всех надо, . что ли? Пусть на
чальники беспокоятся. А потом... 
что может сделать комсомоль
ская организация?»

Вот тебе на! С каких это пор 
Геннадий разочаровался в воз
можностях комсомольской орга
низации? Теперь ясно, почему он 
не бывает в бригадах, не посе
щает заседания правления кол
хоза, не собирает комитет и не 
ставит на нем хозяйственных 
вопросов, хотя неполадок в кол
хозе уйма. Во время сева, напри
мер, трактористы пятой бригады 
частенько жаловались, что кол
хозники плохо обеспечивают их 
семенами, водой, горючим, пита
нием. Трактор молодого механи
затора Василия Пластинина чет
вертого июня простоял несколько 
часов; не подвезли воды. Почему 
бы этот случай не обсудить в ко
митете? Тем более, ч-то прицеп
щиком на этой машине работает 
колхозник, член комитета Павел 
Чесноков.

Немало простаивала техника и 
по вине механизаторов. В част
ности, в тракторной бригаде Ка
закова, которая также обслужи
вает этот колхоз, потеряно более 
двухсот рабочих часов. Что по
мешало Геннадию Ильиных свя
заться с комитетом комсомола 
МТС и добиться бесперебойной 
работы тракторов?

Впрочем, какая может быть 
речь о содружестве этих органи
заций, когда их руководители да
же... не знают друг друга? Не 
знают, а работают почти по-оди- 
наковому. С одной лишь, пожа
луй, разницей, что Геннадий Ми
хеев, секретарь комитета ВЛКСМ 
МТС, бездельничает сознатель
но. Образованный человек, он со
вершенно не осведомлен, почему 
МТС затянула посевные работы, 
медленно готовится к уборке 
трав. Ему показалось даже 
странным, что его спрашивают об 
этом. «Наше ли дело заниматься 
такими вопросами,—говорил его 
вид. — Будьте довольны и тем, 
что комсомольцы сами хорошо 
трудятся. Чего еще надо?».

Слишком скромные требования 
предъявляет Михеев к своим ком
сомольцам! Но и с ними справ
ляются не все. В пятой бригаде 
мы встретили тракториста Вале
рия Бобина. Разговорились. Ока
залось, что Валерий — член 
ВЛКСМ, но поручения никакого 
не имеет, газет не читает, на со
браниях давно не бывал, смен
ные нормы часто не выполняет. 
Что, собственно, связывает его с 
Коммунистическим Союзом Моло
дежи? Только билет, членские 
взносы?! Чем он выше своего 
товарища по бригаде, трактори
ста Василия Пластинина, кото
рый, правда, и не комсомолец, но 
систематически перевыполняет 
нормы, экономит горючее, душой 
болеет за работу бригады?

Казалось бы, такие факты 
должны приковать самое при
стальное внимание комитета 
ВЛКСМ МТС и его секретаря 
Михеева. Тем более, что комсо
мольцев, подобных Бобину, одна 
треть организации. Следовало 
ожидать, что комитет организует 
действешное соревнование моло
дых механизаторов, поможет им 
овладеть лучшими методами тру
да. Ничего похожего на это не 
произошло. Почему? Лишь пото
му, что, по мнению Геннадия 
Михеева, в МТС нет молодежных 
бригад и что о соревновании их 
не может быть и речи. А когда 
разобрались, оказалось, что в 
станции пять молодежных бригад. 
Для чего, спрашивается, потре
бовалось Михееву кривить душой? 
Не для того ли, чтобы обеспечить 
себе спокойную жизнь?

Результат этого беззаботного 
здравствования двух секретарей 
весьма неутешителен. Несколько 
десятков комсомольцев, по сути 
дела, не живут комсомольской 
жизнью, не участвуют в борьбе 
за выполнение решений XII съез
да ВЛКСМ. Между тем, сколько 
в колхозе благородных дел для 
комсомольцев: как для механиза
торов, так и для самих колхоз
ников! Вот совсем недавно ар
тель закупила на десятки тысяч 
рублей минеральных удобрений. 
Но они так и лежат в кучах. От
чего бы комсомольцам не вме
шаться в это и не развезти удо
брения по полям? Ведь колхоз 
так остро нуждается в средствах, 
а тут десятки тысяч рублей вы
брошены на ветер.

Или взять безобразное качест
во сева. Разве молодые механи
заторы и колхозники не могли 
предотвратить этот недостаток? 
Слов нет, могли. А что они для 
этого сделали? Ровным счетом 
ничего! Правда, в колхозе пыта
лись было создать контрольные 
посты, но не создали. Все это 
опять-таки говорит об отсутствии 
контакта в работе комсомольцев 
МТС и колхоза. А такой контакт 
жизненно необходим. Ведь и те 
и другие делают одно дело, 
строят, можно сказать, один дом, 
только с разных сторон. А согла
сованности никакой. Не назрела 
ли необходимость иногда соби
рать комсомольцев тракторных и 
полеводческих бригад и совместно 
обсуждать наиболее важные во
просы работы?

Конечно, для того, чтобы нала
дить такое содружество, нужно 
организовать ком сомольцев 
бригад в группы. Кстати, в кол
хозе имени Кирова они есть, но 
существуют формально. Напри
мер, прицепщик третьей поле
водческой бригады Павел Чесно
ков даже не знает, что он — 
группорг. Что касается МТС, то 
здесь до сих пор даже не подума
ли о комсомольских группах в 
бригадах.

Создается впечатление, что у 
комсомольцев Ирбитской МТС и 
колхоза имени Кирова мало что 
появилось нового в работе после 
XII съезда ВЛКСМ. Они живут 
в отрыве от борьбы за план, кру
тятся на холостом ходу, пока еще 
не стали активными проводника
ми партийных директив.

Б. ЩЕННИКОВ.
Ирбитский район.

Бороться
за производительность труда 
/У пленум Свердловского горкома ВЛКСМ
Па днях состоялся IV пленум 

Свердловского горкома ВЛКСМ, 
обсудивший вопрос об участии 
комсомольских организаций в 
соревновании за повышение про
изводительности труда. С докла
дом на пленуме выступил секре
тарь горкома комсомола тов. 
Ермаш.

— XII съезд ВЛКСМ,—сказал 
докладчик, — поставил перед 
комсомольскими орган из ац и я м и 
задачу в ближайшее время обес
печить крутой поворот в сто
рону более активного участия 
в государственном и хозяйст
венном строительстве. Такой по
ворот уже наметился в работе 
комсомольских организаций мно
гих предприятий.

Докладчик отмечает, что ко
митеты комсомола Уралмашзаво
да, «Уралэлектроаппа.р.ата», фа
брики «Уралобувь» повседневно 
занимаются вопросами производ
ства, организуют соревнование 
молодежи за повышение произ
водительности труда. Почти на 
всех промышленных предприя
тиях прошли производственные 
конференции молодых рабочих. 
Горком комсомола провел кон
ференции молодых строителей и 
машиностроителей.

Замечательную инициативу 
проявили молодые производ
ственники турбомоторного заво
да. Они начали соревнование за 
выполнение плановых норм. X 
теперь на заводе развернулась 
борьба за перевыполнение пла
новых норм, начатое по инициа
тиве лопаточного цеха. Комитет 
комсомола поддержал это начи
нание. Совместно с редакцией 
многотиражной газеты комсо
мольские активисты провели 
рейд по проверке использования 
оборудования, добиваются соз
дания необходимых .условий для 
выполнения плановых норм.

Тов. Ермаш заявил, что рай
комы и комитеты комсомола 
робко берутся за решение произ
водственных вопросов, еще не 
определили, как подводить итоги 
соревнования молодежи.

Полезный отдЫх
В пионерском лагере «Веселый 

бор» металлургического завода 
имени А. К. Серова в нынешнем 
году разбит огородный участок 
на площади в один гектар. Здесь 
растут плодовые деревья и ягод
ники. На грядках появились всхо
ды картофеля, различных овощей. 
Большой участок занимают посе
вы подсолнечника, гороха, куку
рузы, зерновых культур и многих 
трав. В парники высажены тома
ты, огурцы, дыни и кабачки.

Большое внимание в докладе 
было уделено вопросу ритмич
ности работы предприятий — 
важнейшему резерву повышения 
производительности труда. До
кладчик отметил, что немалую 
роль в этом должны сыграть 
контрольные посты, а также 
комсомольские штабы контроля 
за ритмичностью производства, 
создаваемые из числа молодых 
специалистов и передовых рабо
чих.

Выступивший в прениях се
кретарь комитета комсомола тур
бомоторного завода тов. Гнусии 
рассказал о том, как комитет 
направляет инициативу комсо
мольских активистов на участие 
в хозяйственной деятельности. 
Секретарь комитета комсомола 
фабрики «Уралобувь» тов. Леж- 
нияа говорила о том, что бо
роться за рост производитель
ности труда — это не значит 
заботиться об успехе отдельных 
рекордсменов, надо поднять всех 
молодых рабочих до уровня пере
довых. И в этом большую роль 
призваны сыграть комсомольские 
группы.

Огромное воспитательное зна
чение имеет поощрение молодых 
рабочих. Уже много говорится о 
том, что победителям в сорев
новании необходимо вручать 
знамена-, вымпелы, награждать 
грамотами. Но дальше разговора 
дело не идет. Об этом го
ворил на пленуме секретарь 
Чкаловского райкома комсомола 
тов. Пашков.

II лену м п ри н я л п ос та н овле- 
ние, в котором намечены кон
кретные мероприятия по борь
бе молодежи за повышение про
изводительности труда. Пленум 
одобрил инициативу комитетов 
комсомола заводов турбомоторно
го и «Уралэлектроаппарат», раз
вернувших соревнование моло
дежи за перевыполнение плано
вых норм. Решено также орга
низовать соревнование молодеж
ных бригад, после ежемесячного 
подведения итогов вручать пере
ходящие вымпелы горкома и 
райкомов ВЛКСМ, ежемесячно 
присуждать звание «Лучший мо
лодой рабочий города» по про
фессии.

Пионеры сами ухаживают за 
растениями. Под руководством 
учителей-биологов они рыхлят поч
ву, производят подкормку и по
ливку своих зеленых питомцев.: 
Скоро свежие овощи, выращенные 
пионерами на огородном участке, 
поступят в столовую лагеря.

А. НОВОСЕЛОВ, 
секретарь комсомольской 

организации подсобного 
хозяйства завода,

ВЕЧЕРОМ НА ПЛОТИНЕ СВЕРДЛОВСКОГО ГОРОДСКОГО ПРУДА. Фотоэтюд И. Пашкевича.
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Мечте навстречу

Отличные инженеры — 
отличные организаторы

Уральскии политехнический ин
ститут каждый год выпускает 

■большое количество инженеров 
различных специальностей. Толь
ко в 1954 году институт закончит 
«коло 1500 человек.

Институт дал выпускникам не 
только инженерные знания. Он 
воспитал их настоящими органи
заторами производства. За время 
учебы студенты прошли большую 
школу общественной работы.

Пять лет назад на инженерно
экономический факультет посту
пили учиться две подруги—Гали
на Больщикова и Раиса Бронни
кова. Свою дружбу они пронесли 
через все пять лет, даже диплом
ные проекты защищали в один 
день, и обе получили дипломы с 
отличием От секретаря комсо
мольской организации группы до 
секретаря бюро ВЛКСМ выросла 
Галя Больщикова. За время уче
бы в институте вела большую 
общественную работу и Рая Брон
никова.

Галя и Рая, как и сотни дру
гих активистов, росли в коллек
тиве многотысячной комсомоль
ской организации. Они всегда 
были там. где молодежь. Комсо
мольцы делились с ними своими 
успехами и неудачами. И они 
всегда оказывали товарищам не
обходимую помощь. Год от 
года накапливались организа
торские способности. Год от года 
рос их авторитет. И это понятно. 
Ведь если проводилось массовое 
спортивное соревнование, Боль
щикова и Бронникова смело бе
седовали о нем с комсомольцами, 
так как они были лучшими 
спортсменами на факультете. Ес
ли группы или курсы выезжали 
в колхоз на работу, то среди них 
всегда можно было видеть Ка- 
рочкина, Счастливщева, Больщи- 
кову и множество других наших 
'активистов.

Но организаторские навыки 

прививались студентам не только 
в институте. Большое значение 
имела производственная практика, 
где студенты проверяли свои зна
ния и организаторские способно
сти.

За время учебы студенты не 
один раз оказывали помощь 
сельскому хозяйству. За свою 
работу неоднократно получали 
благодарности. Вот одна из них: 
«Арамильский райком КПСС и 
исполком райсовета от своего 
имени и от имени колхозников 
выносят благодарность студентам 
политехнического института за 
оказанную большую помощь в 
уборке картофеля и овощей в 
колхозах района. Одновременно 
с работой на полях студенты ве
черами проводили культурное об
служивание колхозников: стави
ли концерты, выпускали стенные 
газеты, «боевые листки» и «мол
нии», проводили беседы, непо
средственно влияя на укрепление 
трудовой дисциплины в колхо
зах».

Советский специалист — это 
не только специалист-новатор, во 
и общественный деятель, который 
умело сочетает инженерную рабо. 
ту с работой по воспитанию 
масс. Наши активисты не только 
росли сами, но и воспитывали 
себе смену. У них перенимали 
опыт учебы и общественной ра
боты новые активисты — студен
ты младших курсов.

Впереди выпускников ждет ув
лекательная работа на предприя
тиях, в учебных заведениях, в 
МТС. Могут встретиться труд
ности, временные неудачи. Но 
чувство долга перед страной, пе
ред народом, которое воспитали в 
них партия и комсомол, не по
зволят им растеряться, отступить 
от намеченной цели.

В добрый путь, друзья!
В. МАЗЫРИН, 

член комитета ВЛКСМ.

★

ДРУЗЬЯМ
Мы еще не расстались, 

Но все чаще и чаще
В разговорах — 

названья других городов.
И почтовый, покрашенный 

заново ящик 
К самой точной работе готов. 
Я прибью его утром

У новой калитки, 
Чтоб ко мне издалека

от близких друзей 
Приходили сначала

С дороги открытки, 
А потом, чтобы письма

Пришли поскорей... 
Мы еще не расстались, 

Но последний экзамен 
Сдан сегодня...
На миг расхотелось шутить... 
Жаль, конечно,

Что разными поездами 
Нам приходится

В жизнь выходить. 
Только дело не в этом.

То, что было, — запомним, 
То, что будет, — узнаем,

Все дороги пройдем, 
Пусть прощаться с друзьями 

Совсем не легко мне: 
Где б мы ни были с вами — 

Мы друг друга найдем!
Вечер смотрит в окно.

Облака на закат уплывают. 
Золотистые блики играют

На ромбах значков голубых... 
В жизни впемя такое

У каждого, видно, бывает: 
Сердце требует слов —

Самых верных и самых 
простых. 

Только трудно найти их.
И поэтому чаще 

Говорим, как умеем...
Так и я, как умею, скажу: 

Не забудьте, друзья,
Про почтовый, 

Покрашенный заново ящик, 
Ну, а я со своей стороны 
Обязательно вам напишу.

Борис СОКОЛОВ, 
студент Уральского 

госуннверснтета.

В 14 лет Рита была самой 
обычной — бойкой, быстроглазой 
и очень веселой девчонкой. Так 
же, как и одноклассницы, она но
сила школьную форму и так же, 
как они, туго заплетала косички, 
накрепко затягивая на концах 
строгие, аккуратные бантики. По
чему именно к ней, а не к дру
гим, тянулись «первоклашки» и 
«второклашки» Рита не знала, но 
когда в комитете комсомола ей 
предложили работать вожатой, 
она обрадовалась и очень просто 
сказала:

— О ребятами у меня полу
чится...

И у нее, действительно, полу
чилось. Своих второклассников 
Рита подготовила в пионеры. По
том была у них вожатой в треть
ем и четвертом классах. Работа 
нравилась ей и все казалось про
сто и хорошо.

Тогда Рита Сокольская была 
девчонкой...

А теперь она—студентка Сверд
ловского педагогического инсти
тута и в этом году кончает 
географический факультет. Во 
время учебной практики девушке 
пришлось притти в тот самый 
класс, где она когда-то была во
жатой, притти как учителю.

У двери Рита задержалась. 
Вспомнила, что прежде, приходя 
сюда, она совсем не волновалась, 
и от этого сразу стало легче. Но 
только «получится» ли у нее те
перь?

— Климат в различных частях 
Болгарии различен, — спокойно 
начала рассказ новая учительни
ца Маргарита Александровна и 
внимательно посмотрела на класс. 
Ее слушали. — Здесь можно ис
пытывать летнюю жару и одно
временно любоваться белизной 
снега, покрывающего горные вер
шины...

Болгария... Нет, там Рита ни
когда не была. Но точно такие 
же картины она видела у нас на 
Кавказе и потому ей так легко 
рассказывать обо всем этом сво
им ученицам. Вот перед ее глаза
ми Пахарское ущелье. Ведь это 
там Рита записала в свой днев
ник: «Просто чудеса. Тут же, сов
сем рядом, проходит снежник, а 
мы стоим на чудесной зеленой по
ляне, где среди зелени то там, то 
здесь, а то и целым ковром рас
полагаются белые и такие круп
ные ромашки...».

Нельзя не знать свой край бу
дущему учителю географии. По
этому еще на третьем курсе Рита 
записалась в туристскую секцию, 
а через два года была ее пред
седателем. Она уже участвовала в 

семи крупных походах по Кавка
зу, Северному и Среднему Ура
лу. Большую дружбу рождают 
они. Сейчас к Рите приходят 
письма из Ленинграда и Харькова, 
Куйбышева и Сталинграда. Хоро
шие письма присылают друзья, ко
торых помог найти туризм. «Я то
же нынче кончаю, — пишет Та
мара Краева из Молотова. — 
Мечтаем с девочками забраться 
куда-нибудь подальше, где боль
ше трудностей, больше работы, 
где больше всего нужны молодые 
учителя. Я уверена, что знания 
и навыки, полученные в походах, 
сумею применить с пользой».

Да, и Рита тоже мечтает об 
этом. Своим будущим ученикам 
она поможет полюбить туризм, 
раскроет перед ними богатства 
родного края.

Когда-го еще в школе Рита 
повела ребят из пионерского ла
геря в поход на «Тальков камень». 
Поход так понравился всем, 
что на обратном пути кто-то из 
ребят предложил написать... по
эму о «Тальковом камне». И поэ
ма была написана. Ее сочиняли 
все вместе, прямо по дороге за
писывая рождающиеся строчки.

Но, конечно, знание географии 
ученикам принесут не только по
ходы. Рита помнит об этом и 
очень много читает, читает жур
налы, книги. У девушки — на
стоящие знания, и все-таки она 
очень обрадовалась, когда на го
сударственном экзамене по гео
графии СССР вытащила именно 
«счастливый билет». Счастливый 
потому, что по нему Рита должна 
была рассказывать об Урале, а 
его она любила больше всего.

Рита рассказывала вдохновен
но, совеем как тогда на уроке в 
школе и совсем как тогда у нее 
перед глазами вставали картины, 
где она уже побывала или еще 
побывает. Например, Приполяр
ный Урал, где совсем недавно 
открыли ледники и нашли вто
рую по высоте точку—Монорагу...

Девушке казалось, что она 
только еще -начала отвечать и 
очень удив.илась, когда члены эк
заменационной комиссии остано
вили ее. Они сказали только «до
статочно» и улыбнулись. Но со
всем нетрудно было догадаться, о 
чем подумали они в эгу минуту. 
Наверное, о том, что эта студент
ка не только ответила на «отлич
но»... Она, действительно, всем 
сердцем любит свой край, су
меет другим передать это чувство 
и обязательно будет хорошим учи
телем.

И. ПЕШКОВА.

СЛОВО ВЫПУСКИ и
По тропам нехоженным пройдем

Окончив школу рабочей 
молодежи, я приехал в 
Свердловск с твердым на
мерением поступить на гео
логоразведочный факультет 
горного института. С каж
дым годом я все больше 
убеждался в правильности 
своего выбора. Науки, ко
торые мы изучали, оказа
лись во много раз интерес
нее, чем я предполагал., За 
пять лет я побыв.ал на прак
тике во многих районах

Урала, был и в гольцах Северо-Восточной Сибири.
Там мне особенно запомнился геолог А. В.; Бутенко, 

более 15 лет работающий в этих, еще до сих пор мало 
исследованных местах.

Как-то поднявшись на вершину одного из гольцов, 
он, обведя вокруг себя рукой, произнес: «Смотри.., И 
здесь мы с тобой хозяева!»

На юго-востоке в голубой дымке темнел Байкаль
ский хребет, а перед ним и вокруг нас — поросшие 
непроходимым стланником вершины гольцов. И на сот
ни километров вокруг лишь небольшие отряды геоло
гов да редко встречающиеся охотники-якуты и ни ду
ши больше!

Действительно, там хозяева геологи. Им доверила 
страна этот край для того, чтобы в сегодняшней глуши 
выросли города, протянулись железные дороги, заки

пела счастливая жизнь советских людей-созидателей.- 
Пройти по неизведанным местам, заставить богатства 
недр служить человеку — это ли не благородная цель!

Недавно государственная комиссия по распределе
нию направила меня на работу в Южно-Уральское 
геологическое управление. Впереди — серьезная, 
может быть, трудная, но нужная и увлекательная ра
бота. С. ГРЕШНЕР.

Я стал музыкантом
____  Еще в детстве родилась 
»* * У меня мечта стать музы-

кантом. Однако осуществле-
/ёйхУ |,И!0 М0||Х планов помешала

Великая Отечественная вой- 
!|а; закончив семилетку, я 

ИИИИ Жу поступил на Уралмаш уче-
ником токаря.

чИНк "° мысль Учебе нс по-
кидала меня. После напря- 
женной работы я находил 

' К, ВРСМЯ посещать кружок са-
модеятельности, а в 1946 
году поступил в музыкаль

ное училище. Спустя три года меня перевели в Ураль
скую консерваторию.

В этом году получаю диплом. Сбылась моя мечта. 
Я счастлив, что смогу служить нашему искусству, са
мому передовому искусству в мире.

Н. ПАДУКОВ.

На страже здоровья
Беречь жизнь человека, 

его здоровье призваны со
ветские врачи.. За эту вели
кую гуманную цель я и 
люблю свою профессию, 
которую получила, оканчи
вая Свердловский медицин
ский институт.

Особенно меня привлекла 
хирургия — очень ответ
ственная специальность в 
медицине.

Помнится случай из 
моей практики.. Мне довери

ли сделать операцию тяжелого, сложного аппендицита у 
одной пожилой женщины. Сколько было тревог за 
судьбу этой больной! Каждое утро, прежде чем за
ходить в палату к своим больным, я навешала эту 
женщину.

Больная поправилась. История ее болезни еще раз 
заставила меня прочувствовать, как ответственна 
специальность хирурги, как необходимы ему большие 
знания.- Иногда во время операции у врача встре
чаются непредвиденные осложнения, но огромное же
лание помочь больному помогает ему найти выход.

Сейчас мне предоставлена возможность учиться даль
ше — повышать свою квалификацию в клинической 
ординатуре.

Н. МАКАРОВА.



Знай свой край ЗА РУБЕЖОМ

События в Гватемале

1 При въезде в Верхотурье пря
мо перед глазами встает высо
кая каменная твердыня на бере
гу реки Туры. Кажется, это и 
есть каменная крепость — Вер
хотурский кремль. Впечатление 
сильное, но обманчивое. Это 
естественное «укрепление», при
родная отвесная скала. Такие 
««укрепления» часто использовали 
умелые русские зодчие для воз
ведения рядом с ними искус
ственных крепостей, и Верхотур
ский кремль не исключение.

О Верхотурье идет слава, как 
о самом древнем городе на Ура
ле. И это правда, если не считать 
«исчезнувшего Лозьвинска, су- 
'ществовавшего всего семь лет.

В 1598 году на месте древнего 
мансийского городища, на правом 
'берегу Верхней Туры чердынские 
и Соликамские плотники построи
ли деревянную крепость. Эта но
вая крепость, получившая назва
ние - Верхотурье, одновременно 
служила таможней и администра
тивным центром обширного Се
верного Зауралья, в Верхотурье 
был центральный ям (станция 
для ямщиков). Отсюда гоняли 
лошадей в четырех направлениях: 
на Соликамск, Чусовую (Уткин- 
скую слободу), в Туринский ост
рог и на Пелым. Верхотурье тог
да стали образно называть «воро
тами в «Сибирь».

В слободах, находившихся в 
ведении верхотурских воевод, жи
ли пашенные крестьяне, обраба- 
тывавшие государству землю или 
платившие налог государству 
хлебом (десятый сноп в поле). 
От Верхотурья зависели и ясач
ные люди — манси, платившие 
налог (ясак) пушниной и выпол
нявшие другие обременительные 
повинности. От тяжелой эксплуа
тации феодально-крепости и ческо - 
го государства многие жители 
Верхотурского воеводства нища
ли и голодные бродили между 
дворами.

Главная слава Верхотурья 
была в его торговле, таможне. 
Купцы приезжали из Москвы, Ве
ликого Устюга, Вологды и других 
городов с товарами. Зимой город 
представлял оживленный торго
вый стан, все ждали весны, что
бы двинуться в Сибирь.

Изумительные горные богат
ства Урала оставались почти не
тронутыми, к их разведке только 
приступали. Из Верхотурья шли 
«поиски полезных ископаемых на 
Урале. Так, в 1644—1645 гг. сы
новья верхотурского воеводы, «по 
сказкам» местных жителей, на
шли медные руды на реке Тагил.

1 Жаркая погода в последние 
дни сменилась более прохладной. 
Такая погода препятствовала 
большому испарению влаги с по
верхности почвы, что при отсут
ствии осадков способствовало со
хранению влаги в почве.

Около 20 июня так же, как в 
прошлом году, на 3—7 дней рань
ше обычных сроков на юго-восто
ке области начала цвести озимая 
рожь. В ближайшие дни цвете
ние озимой ржи наступит и в 
остальной части области. В пе
риод цветения озимой ржи очень 
важно проводить дополнительное 
опыление. Это значительно увели
чит урожай.

Яровая пшеница почти повсе
местно вышла в трубку, также 
опережая обычные сроки на 10— 
'12 дней.

Но вместе с быстрым развити
ем сельскохозяйственных культур

При Верхотурском воеводстве 
был пущен один из первых заво
дов Петровской эпохи — Невь
янский.

Особенного расцвета Верхо
турье достигло в 20—30 годах 
■XVII века.. К этому времени от
носится возведение Верхотурско- 
го деревянного кремля—большой 
боевой крепости на востоке рус
ского государства. Кремль был 
построен. Были возведены 10 ба
шен и 640 сажен стен. Высота 
башен была от 5 до 13 сажен.

Форма и сооружение первона
чального кремля послужили об
разцами для строительства более 
■прочного каменного.

Сооружение каменного кремля, 
единственного на Урале, связано 
уже с эпохой Петра I и относит
ся к последним годам XVII века. 
В то время Верхотурье теряло 
уже свое экономическое и поли
тическое значение. Этим объясня
ется, что каменный Верхотур
ский кремль не был достроен.

Царские чиновники не заботи
лись о сохранности исторических 
памятников Верхотурья и в на
чале XIX века стали их варвар
ски уничтожать. Кирпич от недо
строенной и разобранной северной 
стены пошел в 1801 году на по
стройку тюрьмы.

Воеводскую канцелярию, сто
явшую на углу кремля, в 1825 
году изломали и употребили на 
постройку дома присутственных 
мест. Здание таможенного двора 
также разобрали на кирпич.

Через сто лет после постройки 
Верхотурского каменного кремля 
и многих каменных зданий оста
лось только два старинных соо
ружения. Таким образом, памят
ники славного исторического 
прошлого Верхотурья в большин
стве своем не сохранились.

Сейчас памятники древности 
Верхотурья нашли своего подлин
ного хозяина: о них стало забо
титься государство.

К нашему времени сохрани
лось около ста метров кремлев
ской верхотурской стены. В крем
ле также имеются воеводский дом 
XVIII века, испорченный позд
нейшими переделками, и Троиц
кий собор, построенный в 1703— 
1704 годах. Все эти сооружения 
вместе с остатками кремля 
объявлены архитектурными па
мятниками государственного зна
чения.

д. владимирский, 
старший инспектор по охране 

исторических и археологических 
памятников.

идет рост сорняков. По
этому прополка необхо
дима как для яровых 
хлебов,- так и для овощ
ных культур.

По всей области появились хо
рошие всходы картофеля. В юго- 
восточных районах, где ввиду 
■более теплой погоды рост сельско
хозяйственных культур идет бы
стрее, наступило образование бо
ковых побегов картофеля. Чтобы 
улучшить условия развития кар
тофеля, необходимо проводить 
рыхление и окучивание, приуро
чивая их к дождям,

Томаты образуют соцветия и 
'начинают цвести. Неплохо разви
вается кукуруза, которая в нашей 
Области посеяна впервые.

У луговых трав 20 июня обра
зовались метелки. Приближается 
Тюра сенокоса. Цветение луговых 
‘трав или период, предшествую
щий цветению, — лучший срок 
для сеноуборки. Только в это 
время можно получить сено хо
рошего качества.

М. СОЛОМИНА.

Небольшая страна Латинской 
Америки — Гватемала подверг
лась вооруженному «ападеишю, 
вдохновителями и организаторами 
которого являются правящие кру
ги США.

Американские монополии уже 
давно выступают против Гвате
малы. Эта латиноамериканская 
республика, насчитывающая око
ло четырех миллионов жителей, 
вызвала недовольство правящих 
кругов США тем, что пожелала 
осуществлять независимую и от
вечающую интересам гватемаль
ского народа политику. Вырази
лось это, в частности, в том, 
что правительство Гватемалы ог
раничило деятельность американ
ской компании «Юнайтед фрут 
компани», в течение долгого вре
мени безраздельно господствовав
шей в стране. Часть земель, при
надлежавших компании и не об
рабатывавшихся ею, была кон
фискована гватемальскими вла
стями в пользу безземельных и 
малоземельных крестьян Гвате
малы. Мероприятия властей Гва
темалы вызвали озлобление пра
вящих кругов США, и они уже 
давно стали подготовлять поход 
против гватемальского народа. 
На территории находящихся не
далеко от Гватемалы государств 
Гондураса и Никарагуа были 
сформированы вооруженные бан
ды гватемальских эмигрантов и 
вашингтонских агентов из других 
стран Латинской Америки. Эти 
банды, названные «армией осво
бождения» и были использованы 
для нападения на Гватемалу.

Нападение было произведено, 
как сообщала иностранная пе
чать, «с суши, моря и воздуха». 
18 июня 12 самолетов подвергли 
бомбардировке гватемальскую 
столицу — город Гватемалу. С 
территории Гондураса в Гвате
малу вторглись вооруженные аме
риканскими монополиями сухо
путные банды.

Организуя решительный отпор 
американским наемникам, прави
тельство Гватемалы обратилось в 
Организацию Объединенных На
ций с просьбой созвать чрезвы
чайное заседание Совета Безо
пасности для обсуждения вопроса 
об агрессии, которой подверглась 
страна. 21 июня Совет Безопас
ности ООН обсудил вопрос. 
Представители Бразилии и Ко
лумбии при поддержке делегаций 
США и некоторых других стран 
пытались навязать Совету Безо

Составил А. БЕЛОЗЕРОВ.

О ДЕРЕВЕ И МЕТАЛЛЕ
Почему на ощупь холодный ме

талл кажется холоднее холодно
го дерева, а горячий металл го
рячее горячего дерева? При ка
кой температуре и металл и де- 

пасности резолюцию о передаче 
гватемальского вопроса на рас
смотрение так называемой орга
низации американских государств, 
в которой ведущую роль играют 
США. Представитель СССР го
лосовал против проекта резолю
ции Бразилии и Колумбии. Совет 
Безопасности принял предложен
ную представителем Франции ре
золюцию, в которой призвал не
медленно прекратить в Гватема
ле «все действия, могущие пове
сти к кровопролитию», и предло
жил всем членам ООН «воздер
жаться... от содействия подобным 
действиям».

Однако эта резолюция, как от
метило в своем новом обраще
нии в Совете Безопасности пра
вительство Гватемалы, не вы
полняется. США продолжают 
свои агрессивные действия. Гва
темальское правительство просит 
Совет Безопасности принять все 
необходимые шаги «для обеспе
чения прекращения всякой помо
щи наемным силам, которые про
должают нападение и вторжение 
на национальную территорию 
Гватемалы».

Вооруженное нападение амери
канской агентуры на Гватемалу 
осуждают народы всего мира.

« * *
Гватемала — одна из неболь

ших республик, расположенных в 
Центральной Америке, но наи
более значительная среди них по 
количеству населения. По даиным 
1950 года, в Гватемале прожива
ло 3,8 миллиона человек. Терри
тория государства составляет 110 
тысяч квадратных километров.

Гватемала занимает северное 
положение среди республик Цен-

В часы досуга

рево будут казаться на ощупь 
одинаково нагретыми?

тральной Америки, гранича на се
вере с Мексикой и Британским 
Гондурасом, на юге—с Гондура
сом и Сальвадором, омывается 
Тихим океаном и Караибским мо
рем.

Свыше половины населения 
страны приходится на коренных 
жителей — индейцев, принадлежа-, 
щих к племенам группы майя. 
Эта наиболее угнетенная часть, 
населения составляет главным обе 
разом сельскохозяйственный про
летариат, занятый на сельскохо
зяйственных работах и лесных 
промыслах. Господствующий слой 
населения состоит из испанских 
креолов, насчитывающих всего 
лишь один процент населения.

В экономическом отношении 
Гватемала представляет собой от
сталую сельскохозяйственную 
страну с преобладанием тропиче
ских плантационных культур в 
земледелии. Ее народное хозяй
ство носит однобокий, уродливый 
характер, отвечающий не интере
сам самого населения Гватемалы, 
а интересам империалистов, глав
ным образом американских, по
чинившим себе экономику страны.

Несмотря на наличие ископае
мых богатств, достаточных запа
сов гидроэнергетических ресур
сов, лесных массивов, промыш
ленность как добывающая, так и 
обрабатывающая находится в за
чаточном состоянии. В стране 
всего несколько десятков мелких 
предприятий по переработке сель
скохозяйственного сырья. В не
значительном количестве добы
вается золото.

Основу экономики страны . со
ставляют тропические культуры— 
кофе и бананы, в меньшей сте
пени — какао и хлопок, имею
щие экспортное значение. Под 
этими культурами занято свыше 
25 процентов посевной площади 
страты.

Производство и вывоз бананов 
полностью контролируется амери
канской компанией «Юнайтед
фрут компани», созданной в 1906 
году. Эта компания не только
владеет банановыми плантация
ми, но захватила в свои руки и 
железные дороги, и морское су
доходство, и значительную часть 
внешней торговли. Американские 
империалисты открыто вмеши
ваются во внутренние дела стра
ны, стремясь установить угод
ный им режим.

МАГНИТ и кольцо

Прямой постоянный магнит 
падает сквозь замкнутое метал
лическое кольцо. Будет ли маг
нит падать с ускорением свобод
ного падения?
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Сверчок, II. Кюи, III. Инзов, IV. 
Выстрел, V. Лыков, VI. Вурдалак, 
VII. Каменка, VIII. Арест, IX. 
Туча, X. Алеко, XI. Остафьево, 
XII. Опекушин, XIII. Наина, XIV. 
Анчар. «Чтение — вот лучшее 
учение».
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